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竞赛圈

本报讯 3月25日，国家女子垒球队备战世界杯总决

赛集训动员大会暨思想道德和作风建设专项教育大会在

绍兴召开。

会上，中国垒球协会副秘书长杨刘传达了体育总局

关于开展国家队思想道德和作风建设专项教育工作的精

神，宣读了《中国垒球协会国家队思想道德和作风建设专

项教育工作实施方案》（以下简称《方案》），要求所有国家

队人员对标方案中关于4个方面14个类别的27个具体问

题开展自查自纠，按照《方案》的阶段部署做好专项教育

和整改工作。

中国垒球协会副主席陈旭介绍了开展本次专项教育

活动的背景及意义，“今年7月将举办女垒世界杯总决赛，

国家队专项教育工作要和备战世界杯工作相结合，全体

人员要统一思想，根据《方案》中列出的问题逐一对照，做

好思想道德和作风建设落实工作，打造一支作风良好、能

征善战的国家队。垒球在2028年将重返奥运是机遇亦是

挑战，国家女垒要在球类集体项目突破上起到排头兵的

作用，大家要做好准备，坚定信心，力争为国家争取更多

荣誉。”

会上，全队庄严宣誓，“作为国家女子垒球队的一

员，我将为国争光、无私奉献、科学求实、遵纪守法、团

结协作、顽强拼搏，弘扬中华体育精神，祖国利益高于

一切。”

（宋 菲）

本报讯 “身披北京战袍·直

通粤港澳”我要上全运桥牌项目

选拔赛日前在北京市海淀区新

兴宾馆举行。2024年北京市桥牌

甲级赛16队、去年北京市体育大

会桥牌比赛公开团体前四名和

北京市社区桥牌大赛公开团体

赛前四名队伍的选手积极参与

选拔。

比赛采用整队选拔方式，参

赛队必须保持原队2/3以上的队

员。比赛分为两个阶段进行，预

赛5轮积分编排赛共打50副牌，

积分前八名的队伍进入淘汰赛，

再经过3轮淘汰赛，获得前三名

的JJ比赛、杰克师和水晶彩虹3

支队伍取得了十五运会群众比

赛桥牌项目男子团体业余组北

京队代表资格。

值得一提的是，这还不是最

终名单，最终名单还需要等十五

运会群众比赛桥牌项目竞赛规

程正式发布后才能确定。

此次选拔赛是对北京市群

众桥牌爱好者的一次选拔，有力

激发了桥牌爱好者的参与热情，

促进了全市桥牌运动水平的进

一步提高。此次选拔赛由北京市

体育局、北京市体育总会主办，

北京市体育总会秘书处、北京市

棋牌运动管理中心、北京市桥牌

协会承办。 （李建泽）

本报讯 中国华兴mentech

洲际队日前参加了在斯洛文尼

亚举行的阿德瑞汽车大奖赛

（UCI1.2级单日赛），队员们经

受住多次集团分裂的考验，3名

队员在领先集团中冲过终点。

此次比赛起终点设在新梅

斯托市，赛段涵盖了爬坡、城市

绕圈，全程180公里，海拔总爬

升超过2000米。这场比赛是斯

洛文尼亚春季4场单日赛的最

后一场，也是综合难度最大的

一场，与去年相比，华兴队在斯

洛文尼亚的整体表现更为强

势。

此役华兴队派出7人参赛，

分别是卢卡·德罗西、苏浩钰、

李桢、吕先景、马彬焱、威利·斯

密特以及范伦斯堡。根据赛前

布置，车队将坚持在大集团前

部，应对比赛最后一圈的挑战，

并争取机会冲刺。

比赛前半程大团就展开激

烈比拼，在一次爬坡前的卡位

中，马彬焱遭到后方车手撞击摔

车退赛，李桢也在这次事故中掉

队，虽然他奋力追赶但最终未能

完赛。比赛后半程的城市绕圈赛

节奏更快，华兴队依然保有优

势，终点前300米的桥梁是冲刺

的关键，失去冲刺好手马彬焱的

华兴队仍坚持在争冠集团中。经

过4小时的苦战，比赛迎来集团

冲刺，华兴队3人跟随第一集团

过线，其中范伦斯堡获得第19

名，吕先景取得第42名。

接下来，华兴队将兵分两路

开启4月初的征程，分别是环泰

国自行车赛（UCI2.1级多日赛）

与环梅尔辛自行车赛（UCI2.2级

多日赛）。

（弓学文）

新华社记者 孙哲 阿曼

天山脚下的一处拳台上，达戈韦托·卡波特闪转腾

挪，伴着灵活的步伐快速出拳，向面前的弟子示范动作

要领。

尽管已56岁，这名古巴教练始终充满激情，仿佛一

位初上拳台的小伙子，散发出无尽的能量和乐观。面对

他的新疆弟子们，虽然语言并不相通，卡波特依然手舞

足蹈地比划，混杂着“加油”“冠军”等中文单词和西班牙

语，不断大声鼓励队员们完成好每一项科目。受他的感

染，训练时气氛十分热烈。

“激情在每个古巴人的血液中，我们天生如此。”他

自豪地说，“一名好的教练，不仅要具备专业知识，也

得知道如何让队员时刻保持热情、积极的态度去面对

训练。”

卡波特曾是一名成绩卓著的拳击手，曾在古巴国内

赛事中夺冠。退役后，他依旧难舍这项兼具勇气和智慧

的运动，由此成为教练员，先后在古巴、委内瑞拉等国执

教。2023年6月，经多方介绍，卡波特和同胞路易斯贝·桑

切斯漂洋过海来到新疆，分别负责新疆拳击队一线队和

青年队的训练。

拳击是新疆的传统优势项目，哈萨克、维吾尔等少

数民族青少年广泛参与。多年来，新疆拳击队输送了麦

麦提图尔孙·琼、托合塔尔别克·唐拉提汗等众多优秀

运动员，他们代表中国队在各类国际比赛中屡屡斩获

佳绩。

“速度快、出拳猛、抗打击能力强。”这是以往比赛

中，同行们对新疆拳手的评价。不过，新疆拳手在技战术

细腻程度、脚下移动方面仍有一定提升空间。这恰恰是

拳击强国古巴所见长之处。

来到新疆伊始，卡波特坦言自己压力不小。新疆拳

击多年来的不俗战绩，让他切实感受到身上的责任。为

此，他在原有风格打法基础上融入新的训练理念和方

法，着重加强队员们的薄弱环节。“新疆拳手们身体条

件好，而我注重提升技术，想要让他们变得更加全面。”

他说。

每次训练结束时，注重细节的卡波特都会发放自

己准备的糖果，用来奖赏队员，以此不断提升选手们

的信心和动力。他的倾囊相授很快收到了回报。2023年

12月举行的全国男子冠军赛上，新疆队一举夺得3金1

银1铜。

和亲友相隔万里，思乡之情难免会不时袭来。卡波

特说，自己在中国每一座城市训练比赛，都会不停拍照，

和家人分享眼前的一切。

而在新疆，卡波特早已适应当地的生活。不论是寒

冷的冬季还是与家乡迥异的美食，都成为他人生中全然

不同的体验。拳击队教练组其他成员和队员们则成为了

卡波特最信赖的“中国亲人”。近一年的朝夕相处中，他

早已将弟子们视为“儿子”一样对待。

一次夜里，卡波特突发急性肠胃炎。弟子们知道后，

都焦急地前去探望师父，并主动承担起为他送饭的任

务。队员艾力库提·卡哈尔说：“教练不管在训练还是生

活中都很热情，我很感谢他对我带来的帮助。”

“孤独是难免的，但我来新疆是带着目标来的。”卡

波特说，“既然大家信任我，我就要尽我所能，让新疆拳

击拿到更好的成绩。”

近年来，有不少像卡波特一样具备丰富执教经验的

古巴拳击教练在中国找到了广阔的发展空间。除国家队

外，河南、山东和安徽等多支省级拳击队也纷纷聘请古

巴教练。

在国内各类比赛中，卡波特总能遇见老友。异乡碰

面，难免格外激动，但到了比赛中，大家又纷纷收起笑脸

认真对待。他说：“上了拳击台，大家就是对手。到了场

下，我们才重新成为好朋友。”

卡波特认为，中国拳手正在飞速进步，有时在国际

比赛中还能战胜古巴选手。

“希望我们的到来，能帮助中国拳击进入世界第一

梯队。”他说，“如果可以，我也愿意一直留在新疆执教。”

（乌鲁木齐3月26日电）
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北京举行我要上全运桥牌选拔赛

中国华兴队结束斯洛文尼亚春季单日赛

车手们在比赛中。

跨越山海 古巴拳手助新疆拳击腾飞

卡波特（右三）和学员进行对抗训练。

新华社记者 阿曼摄

全国青年羽毛球锦标赛激战南昌

本报讯 2024年全

国青年羽毛球锦标赛日前在江西

南昌国际体育中心体育馆开赛。比赛设甲、乙两

个组别，甲组运动员参赛年龄为18岁，乙组运动员参赛年龄为

16、17岁，共有来自全国各省区市25支队伍600余名运动员、教练员参赛。

比赛设男子团体、女子团体、男子单打、女子单打、男子双打、女子双

打和混合双打等7个项目，其中混合双打项目甲、乙组运动员可跨组参赛。

第一阶段首先进行的是团体比赛，经过激烈角逐，最终北京队荣获

甲组女子团体冠军，获得本届全国青年羽毛球锦标赛首枚金牌，江苏队

获得乙组女子团体冠军。甲组男子团体冠军归属于浙江队，乙组男子团

体冠军被山东队收获。随后进入到各单项的角逐，各组别单项决赛将于

28日进行。 （周 圆）

本报记者 袁雪婧

亮眼的中国红比赛服，搭配金光闪

闪的棒操器械，王子露以一套韵味十足

的《秦王破阵乐》勇夺国际体联艺术体

操世界杯帕拉约法利罗站棒操单项金

牌。“在全世界面前展示中国风时，我总

有一种文化自信，非常骄傲能代表祖国

拿到金牌。”再一次，中国风征服了国际

裁判，王子露帮助中国艺术体操队拿下

首个世界杯个人单项冠军。

北京时间3月25日凌晨结束的世界

杯帕拉约法利罗站个人项目单项棒操决

赛中，中国选手王子露发挥出色，得到

32.700分，其中难度分16.400分、完成分

8.100分、艺术分8.200分。她的对手中，包

括两位实力突出的保加利亚选手克拉斯

诺巴耶娃、布雷扎列娃，均出现了不同程

度的失误。王子露拿下金牌，创造历史。

此前在个人全能比赛中，王子露以

117.850分获得第21名。

“个人全能的完成度，以及整体状态

和场上反应能力都不算太好，所以成绩

不高。”总结本站比赛，王子露表示，作

为今年第一场比赛，自己的状态比较慢

热。以第六名的成绩“卡线”跻身棒操单

项决赛，王子露没有压力，只想尽情展现

自己。“想的就是尽可能发挥出来，以一

个更好的状态给裁判展现中国运动员的

良好面貌。”

她做到了。这套《秦王破阵乐》气势

磅礴，节奏感极强，相比去年慢节奏的棒

操成套，难度和挑战空前。“去年棒操用

的是一套慢音乐慢成套，因为考虑到我

以往在棒操上的成功率不好，作为唯一

的双器械，比赛中我经常因为大意或者

紧张，会出现比较高的失误率，所以选择

了慢成套来提升稳定性。”王子露表示，

棒操是她这个周期四项上的最后一套中

国风，前面几年她分别在球、圈、带操上

都进行过中国风的创编，之所以把棒操

放在最后，是因为这个项目中国风创编

的难度较大。“在中国风选曲和编排方面

做了很多功课，选过很多曲子，而且使用

了快节奏音乐和成套，尤其前半套的难

度动作编排容量非常大，一开始我连音

乐都跟不上。”

去年的慢成套在完成惊险或者细节

难度时，王子露有反应时间，但快成套中

一些身体难度连接器械难度的时候，她

必须以非常快的速度去反应并准确完成

动作，这也是新成套的主要难点。“在冬

训初期花费了很多精力去打磨这个成

套，有时候一天的训练时间超过10小时。

这个过程中最重要的是提升体能，其次

是反应能力。好在努力没有白费，这次比

赛国际裁判认可了这一套编排。”

去年西班牙世锦赛上，王子露在带

操决赛拿到第五名，刷新了中国选手世

锦赛该单项历史最佳战绩，当时一曲华

美中国风的《醉太平》给人留下了深刻印

象。在诠释中国风时，王子露总能展现出

独有的韵味。“我在接触艺术体操之前是

练民族舞的，可能有一种‘血脉觉醒’吧。

完成中国风成套时，我会非常自信，会更

有表现力。”在进行中国风创编的过程中，

王子露也会接触和学习非常多相关的文

化知识、历史风俗等等，包括中国舞。这样

的熏染，让她在演绎中国风时愈发驾轻就

熟。“我本身也非常喜欢国风，日常生活中

很喜欢国风、古风的装扮。参加国际比赛

时，赛后的宴会上我会选择穿旗袍或者

其他中式服装。”

王子露在去年世锦赛的出色表现，

帮助中国队争取到了个人项目的一张奥

运外卡，在今年亚锦赛后中国队将正式

拿到个人项目奥运资格。“4月我将参加

世界杯阿塞拜疆站、乌兹别克斯坦站，然

后就是亚锦赛。”接下来一个月时间基本

都是以赛代练的状态，对王子露的锻炼

价值很大，“期待能利用好接下来的比

赛，继续完善成套，力争站上奥运赛场，

让中国风走向更广阔的世界。”

王子露 新华社发

摘得中国队首枚艺体世界杯个人金牌

王子露力争站上奥运舞台诠释中国风


